

## Barcelona presenta su agenda de promoción comercial para 2018

La Autoridad Portuaria de Barcelona presentó ayer a la comunidad portuaria las acciones comerciales previstas para los próximos meses, como la misión empresarial del 11 al 17 de noviembre a Argentina y Uruguay, así como las ferias y congresos a los que tiene previsto asistir, bien como expositores o como visitantes.

La directora comercial de la APB, Rosa Puig; la comercial manager, Ana Arévalo; el jefe de Relaciones Internacionales y Promoción, Manel Galán y el comercial Events Coordinator, Anna Llisterri, fueron los encargados de realizar las presentaciones. Entre los asistentes destacaron los representantes de las cuatro asociaciones de la comunidad portuaria, ATEIA-OLTRA, el Colegio de Agentes de Aduanas, la Asociación de Consignatarios y la Asociación de Empresas Estibadoras Portuarias de Barcelona.



Durante la presentación se remarcó que según el grupo de Trabajo del Consejo Rector, se han propuesto cuatro países para la próxima misión empresarial del Port de Barcelona para 2018.

Japón, Corea, Sudáfrica y Vietnam son los países elegidos, y se anunciará la decisión al finalizar la misión que se realizará a Argentina y Uruguay este próximo mes de noviembre.

En relación a las ferias, las citas de Fruit Logística, Intermodal San Paulo, SITL, MedFel, Transport Logistic y Fruit Attraction, son los eventos en las que el puerto de Barcelona tiene previsto asistir el próximo ejercicio y solicitó a los representantes de la comunidad logística y a los asistentes a la presentación su participación y propuestas de otras ferias que puedan interesar a las empresas. En este sentido, se han recogido propuestas para participar en Breakbulk Europe, que se celebrará en Bremen del 29 al 31 de mayo.

## José Ramón Lecaroz releva a Ricardo Ramos en la presidencia de ATEIA Gipuzkoa-OLT

José Ramón Lecaroz, de la empresa Decoexsa de Irún, fue elegido por una amplia mayoría de asociados como nuevo presidente de la Asociación Empresarial de Transitarios de Gipuzkoa, ATEIA-Gipuzkoa-OLT, en el transcurso de la Asamblea General Extraordinaria celebrada en la tarde del pasado lunes en el recinto ferial FICOBA de Irún

Lecaroz, que posee una extensa trayectoria profesional en el sector de la logística y el transporte de Gipuzkoa, releva de esta manera a Ricardo Ramos (Moldtrans), quien había desempeñado dicha responsabilidad durante los últimos ocho años.

Asimismo, José Ramón Lecaroz pasará a desempeñar la presidencia de ATEIA Euskadi a partir del próximo 1 de enero de 2018, siguiendo el turno rotatorio entre las asociaciones de Gipuzkoa y de Bizkaia. En la actualidad, es Juan Mari Ruiz (Asthon Cargo), presidente de ATEIA Bizkaia-OLT, quien preside la organización en Euskadi.

Asimismo, se ratificó el acuerdo del Consejo Directivo para nombrar a Bruno Laquêche (Salvat Logística) como vocal de este Consejo, en sustitución de Antonio Gálvez (LW Cretschmar Española).



*José Ramón Lecaroz, de Decoexsa (izq.), releva a Ricardo Ramos (Moldtrans) en la presidencia de ATEIA Gipuzkoa-OLT*

Tras la Asamblea General Extraordinaria se celebró una charla informativa sobre el eCMR, que corrió a cargo de Ramón Fernández, director gerente de SETIR. Durante la misma se trataron aspectos relativos a la necesidad de su implantación; sus ventajas sobre el CMR-papel convencional; la comparativa de costes entre ambos modelos; la operativa de contratación; la descripción funcional de la plataforma en Internet y el smartphone con el que se gestiona.

En la charla se puso también especial acento en la integración del e-CMR en los sistemas de gestión de cada empresa; la firma (validación) en una recogida, una entrega, una

trasferencia de la carga, así como la situación actual de ratificación a cargo de los diferentes países europeos y el despliegue del proyecto en España y Europa.

El gran interés que suscitó la presentación entre los asistentes, hizo que se formularan numerosas consultas en el turno de preguntas.



*La charla informativa sobre el e-CMR que siguió a la Asamblea General Extraordinaria suscitó un gran interés*



## José Ramón Lecároz, nuevo presidente de ATEIA Gipuzkoa-OLT

La Asamblea General electoral de la Asociación de Transitario de Gipuzkoa, ATEIA Gipuzkoa-OLT, eligió por aplastante mayoría a José Ramón Lecároz Pérez (director en Decoexsa) como nuevo presidente de la asociación para los próximos cuatro años. Lecároz sustituye en el cargo a Ricardo Ramos que ha agotado su segundo mandato al frente de la asociación guipuzcoana y que seguirá fuertemente vinculado a ATEIA Gipuzkoa.

La asamblea, celebrada el lunes en Ficoba, ratificó también el nombramiento de Bruno Laqueche (Salvat Logística) como vocal de la Junta Directiva de la asociación, hasta el 2020, en sustitución de Antonio Gálvez (Cretschmar).

Para su inauguración, la asamblea contó con el alcalde de Irún, José Antonio Santano, quien señaló que «hablar de transitarios es hablar de Irún y viceversa», antes de agradecer a Ricardo Ramos «su implicación y la labor realizada». Adelantó que las conversaciones con el ministro De la Serna han sido provechosas para avanzar en la creación de la zona logística de Lezo Gaintxurizketa, una plataforma multimodal que «permitirá avanzar en el desarrollo del transporte de mercancías por ferrocarril». En éste sentido, Santano apostó por la mejora en las comunicaciones por tren y la instauración de una «autopista ferroviaria» para camiones que ayude también la labor del transitario.

José Ramón Lecároz dijo que en su programa de trabajo se centra en proseguir la línea de buenas relaciones con las Administraciones y favorecer el trabajo de los transitarios, «el catalizador del transporte». En sus planes también se encuentra favorecer el desarrollo del ferrocarril como «un medio más para desarrollar nuestro trabajo».

### Jornada e-CMR

La reunión de asociados a ATEIA Gipuzkoa-OLT tuvo también su parte formativa con la exposición de Ramón Fernández (Setir) en torno al e-CMR o Carta de Porte Digital. En concreto, explicó las ventajas sobre el CMR convencional (en papel), la comparativa de costes, formas de contratación, la descripción funcional de la plataforma internet y móvil con la que se gestiona, su integración en los sistemas de gestión, validación de la recogida, entrega, y transferencia de la carga, la situación actual de ratificación y despliegue del proyecto en España y en Europa.

Nuestro país, como pionero en la implantación de éste sistema, cuenta ya con 40 empresas que lo están utilizando, de forma regular y sin incidentes. Por ahora son 17 los países que se han adherido al e-CMR y otros muchos lo están estudiando para su implantación en un futuro cercano.

Fernández explicó las principales ventajas del sistema que se resumen en que reduce un 70% los costes de gestión, no ocupan espacio, no hay que archivar y se accede a ellos en segundos. Además, al ser digital, no se estropea ni se pierde, es inalterable e inviolable, previene litigios, agiliza la facturación y se integra con el programa de gestión de la empresa, generando automáticamente los documentos.

La ponencia dio lugar a un animado turno de preguntas en el que se resolvieron dudas y en el que las reservas de aceptación, la comunicación a las diversas policías de tráfico y las reticencias de los receptores de las mercancías coparon el turno de intervenciones.

## **ATEIA Madrid organiza un curso de transporte aéreo de MMPP**

ATEIA-OLTRA Madrid ha organizado un curso sobre transporte aéreo de mercancías peligrosas, que se desarrollará entre los días 13 y 16 de noviembre, y que será impartido por Ramón Álvarez Márquez.

## **ATEIA Valencia impartirá un monográfico sobre los IIEE**

ATEIA-OLTRA Valencia impartirá el próximo mes un monográfico sobre “Impuestos Especiales (IIEE)” con especial referencia a los siguientes impuestos sobre el alcohol y bebidas alcohólicas; impuestos sobre los hidrocarburos e impuestos sobre las labores del tabaco.

Impartido por Carmen Eres Saez, el monográfico tendrá lugar los días 7, 9, 14 y 15 de noviembre, de 16 a 20 horas, en la sede de ATEIA-OLTRA Valencia. El programa del curso incluye formación sobre las normas comunes a los IIEE; circulación de los impuestos especiales según el régimen fiscal o en su caso, aduanero; cumplimentación del DUA de importación y exportación, siguiendo la resolución DUA 2017; controles contables; impuestos especiales sobre alcohol y bebidas alcohólicas; impuesto especial sobre hidrocarburos; impuesto especial sobre las labores del tabaco; el proyecto de modificación del reglamento de los IIEE.

La matrícula se cerrará el 28 de octubre, se ruega no demorar la inscripción dadas la disponibilidad de plazas.